

Campaña de Higiene Mental

III

Los medios de propaganda en la Higiene Mental

La Higiene Mental como toda obra que requiere una colaboración individual y colectiva, necesita una labor de divulgación, pues solo después que las gentes conozcan sus beneficios, es posible esperar que participen activamente y aseguren su éxito.

Entre los medios de divulgación aplicables a la Higiene Mental, los más importantes son, la Radio, la Prensa, los Libros y los Espectáculos, elementos consubstanciales con la vida del hombre moderno, en todas sus actividades, en todas las clases sociales y en todas las latitudes. Ellos influyen tan activamente sobre el modo de pensar, sentir y querer, que son capaces con sus propagandas, de cambiar la estructura política, económica y social de un país, por lo que la Higiene Mental tiene en ellos un arma excelente, pero a condición de que sean manejados por personas que conozcan sus peligros.

Radio.—Medio de divulgación de primer orden, de influencia extensísima por existir instalaciones en múltiples lugares colectivos.

Dada la variedad de estaciones emisoras, se impone la existencia de un acuerdo de las Ligas de Higiene Mental que controlará los programas y señalará horarios especiales con el fin de que en todos los momentos y siguiendo un sistema escalonado pudieran escucharse emisiones para personas de distintas edades, clases y profesiones.

Los programas infantiles, deberán estar relacionados con el horario escolar, mientras que los de la clase proletaria, deberán separarse de las jornadas de trabajo, cediendo las restantes horas a las clases desocupadas.

Estas emisiones, debieran clasificarse en educativas y recreativas. En las primeras, tendría la Higiene Mental un campo valioso ya que con ningún otro medio es posible que un solo hombre y con muy escaso esfuerzo pueda influenciar una zona tan extensa.

Por este medio de difusión, podemos hacer llegar al público las cuestiones de profilaxis de las enfermedades mentales, de la lucha contra los tóxicos, de la pedagogía sexual, la Higiene Mental del matrimonio, etc., siendo por tanto la Radio, un excelente medio educativo y un buen medio de divulgación de las cuestiones de la Higiene Mental, que puede proporcionar a las Ligas los mayores y más económicos beneficios.

Prensa.—Como medio de divulgación de máxima popularidad, que llega a manos de todos sin distinción de edades, clases y sexos, es una verdadera arma de dos filos ya que siendo un excelente medio de educación del pueblo, es peligrosísimo si se maneja sin ningún control necesario a la salud mental de las gentes.

El valor educativo de la Prensa, es algo que no permite comparación con los demás medios de propaganda. La prensa es el portavoz de la civilización de la cultura y del progreso y como siempre se muestra entusiasta y desinteresada por todo aquello que sirva para elevar el nivel cultural del país, es por lo que acudimos a ella los que perseguimos mejoras en la educación popular.

Por otro lado, la prensa actúa indirectamente en la etiología del delito, porque sus extensos relatos, unas veces fomentan tendencias delictivas, otras hacen decidirse a un impulsivo, otras actúan sobre un sugestible y a veces hacen despertar en otros ansias de notoriedad.

En este sentido, las descripciones minuciosas de los delitos debieran sustituirse por noticias sucintas.

En los suicidios, la prensa es más nefasta aun. De todos son conocidas las epidemias de suicidios, siendo raro que en una colectividad sea un suicidio aislado en el tiempo. La sugestibilidad, el espíritu de imitación, las creencias religiosas que venían contenido al sujeto, son frenos que ceden fácilmente a una publicación de prensa por lo que la Higiene Mental debe recabar que sean suprimidas en la prensa las noticias de suicidios.

Las noticias de crímenes sociales, atracos, etc., producen también una influencia perniciosa y debieran darse con la mayor brevedad.

En cuanto a las revistas pornográficas, constituyen una verdadera desdicha para sus lectores, si tenemos en cuenta que los problemas de la pedagogía sexual son básicos para la vida de los pueblos y estos papeluchos, desencadenan una concepción tortuosa de la sexualidad verdaderamente lastimosa.

De lo que se desprende, la necesidad de que la Liga de Higiene Mental intervenga acerca de los Poderes Públicos, para que se dicte una legislación que condicione el contenido de la Prensa y haga suprimir todo cuanto sea perjudicial para la salud mental, utilizando este recurso para divulgar los conceptos que la Higiene Mental necesita llevar al pueblo.

Libros.—Su influencia en los niños puede ser verdaderamente desdicha-

da, pues su falta de crítica, les da una credulidad integral, un afán de imitación y una tendencia a la vida fantástica dando lugar a fugas, robos y aventuras de la más variada naturaleza.

Entre nosotros, existe una copiosa literatura a base de aventuras, detectives, bandidos, etc., que es necesario fiscalizar y no solo debe la Higiene Mental acabar con estas verdaderas agresiones a los niños, sino servirse de su afán de imitación, para que aprendan cosas útiles. En una palabra, el libro del niño, debe encarnar con las realidades de su vida, guiando el desarrollo de sus dos grandes actividades, conocer y actuar.

En los adultos y especialmente en los jóvenes, el libro debe ser cuidadosamente seleccionado, teniendo en cuenta que tan peligrosos pueden ser aquellos rigurosamente justados a dogmas rígidos, como los de aventuras estrepitosas o sexualidad desvergonzante, ya que en los lectores de los primeros, late el instinto sexual con toda violencia e interpretan torcidamente sus manifestaciones y los segundos, adquieren un concepto desajustado de la sexualidad y no llegan a conocer la verdadera finalidad de su instinto.

Así pues, la Higiene Mental tiene mucho que hacer en este sentido, recabando de los Poderes Públicos, una censura para la venta de libros, haciendo por otra parte ver, cuales son los verdaderamente útiles a la salud mental.

Espectáculos.—Son capaces de dañar especialmente a la infancia y a la juventud por lo que se hace preciso organizarlos debidamente, para que unos y otros encuentren medios para su formación en el doble aspecto cultural y social.

El espectáculo, es un elemento de diversión de importancia singular en la vida de las ciudades y ni los niños ni los jóvenes encuentran en los espectáculos corrientes, lo que más conviene a su formación.

De todos los espectáculos públicos, el más pernicioso es el cine, cuando debiera ser el más cultural y el más educativo. Los robos, los asesinatos, los adulterios, secuestros, incendios, descarrillamientos, etc., es decir lo impúdico y lo criminal desfilan por la pantalla despertando la fantasía, embotando la sensibilidad, fomentando la delincuencia y pervirtiendo el contenido sexual.

Solo debieran proyectarse a los niños, cuestiones éticas, históricas, cómicas, cuentos, costumbres, higiene, geografía, industrias, juegos, etc., ya que todas las orientaciones pueden darse al hecho de «Instruir deleitando».

Nada pues debe extrañar, que la legislación internacional se haya ocupado de estas cuestiones, así en Suiza se prohíbe la entrada en los cines a los menores de 14 años. En la república de los Soviets, los niños solo pueden presenciar proyecciones aprobadas por la comisaría de educación. En Holanda, Checoslovaquia y Norteamérica, existe una censura previa encargada de autorizar películas para niños. La medida más generalizada es prohibir a los niños la entrada en el cine antes de edades que varían entre los 15, los 16 y los 17 años.

En España, el año 1914 se dictó un decreto prohibiendo la entrada de menores de 10 años que no fueran acompañados de sus mayores, pero no se cumplió. Debiera distarse una disposición que prohibiera la asistencia al cine a los menores de 15 años para los que habría cine infantil) pues la censura previa de las películas, resulta difícil por responder al criterio de varias personas y dificultar el desarrollo de una industria.

Todo lo expuesto nos lleva a la conclusión, de que la Higiene Mental tiene mucho que hacer para utilizar de un modo provechoso la Radio, la Prensa, los Libros y los Espectáculos, primordiales elementos de educación de máxima influencia difusora, no permitiendo que la ignorancia, la malicia o el egoísmo de las gentes, hagan de ellos agentes perturbadores de primer orden.

Dr. T. MARTÍN CID

Médico del Reformatorio de Adultos y Miembro de la Liga Española de Higiene Mental.

Crónica social

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestros buenos amigos el escultor don Luis Vidal, de Monóvar, y don Juan Pertusa, de Orihuela.

—En Monóvar ha fallecido la virtuosa esposa del alcalde de aquella ciudad señor Quiles, al que testimoniamos nuestra pena.

—Se encuentra algo delicado, el joven Ramoncito Navarro Roamora. Celebraremos su pronto restablecimiento.

Ya están aquí las

¡UVAS BONMATI!

¡Las más selectas y finas!!

¡¡¡INCOMPARABLES!!!

VENTA ÚNICA

LEOPOLDO ASENSIO

ALICANTE

Intereses provinciales

Una noticia que, aunque anticipada, celebramos

Con estos títulos publica nuestro estimado colega «Diario de Alicante» las siguientes sabrosas líneas:

«Nuestro colega (aquí pone el nombre del periódico de la familia), nos sorprendió ayer con una información a grandes titulares, para dar cuenta de que en la reunión celebrada el jueves por la Junta Nacional del Crédito Agrícola se había informado favorablemente la concesión de un préstamo de 450 000 pesetas solicitado por la Bodega Cooperativa de Monóvar.»

Decía el periódico que desde el propio Ministerio de Agricultura se había comunicado inmediatamente a la organización política que representaba el favorable informe de la Junta; que solo faltaba ya el trámite de la Intervención General del Estado, y que sus hombres representativos habían ya recibido por ello expresiones de gratitud y felicitación por tan interesante resolución.

Nosotros, que seguimos este asunto desde sus comienzos, nos extrañamos de ese informe del que no teníamos noticia, y en efecto ayer pedimos detalles a Madrid, para tener confirmación de nuestras referencias, y hemos sabido que desgraciadamente no hubo tal informe de la Junta del Crédito Agrícola, pues habiendo celebrado esta una reunión casi de mero trámite, ya que se limitó a la constitución del organismo, no se trató para nada del préstamo de la Cooperativa de Monóvar ni recayó por ello informe alguno. Claro es que tenemos la confianza de que ese acuerdo va a ser favorable, pero aún no ha recaído, deseando por nuestra parte que así sea rápidamente y estimulando la labor de quienes llevan personalmente la gestión y conocen con exactitud los trámites.

Resulta, pues, que no hubo informe; además sabemos que no ha de cumplirse el requisito de la Intervención General del Estado, que no es necesario. Y, claro es, que no habiendo habido informe no habría tampoco llamada del Ministerio ni menos felicitaciones.

Es admirable la obra vidente de dar por resuelto un asunto cuando todavía no lo está, por muy buen deseo que se tenga; pero es más prodigiosa labor todavía esa de prever las felicitaciones... porque eso sí que tiene verdadero mérito.

El dilecto colega verá que el celo en la información tiene un límite, y que no es posible adelantarse tanto que por servir la actualidad se publiquen las noticias antes de que se produzcan.

Celeridad, sí; pero adivinación y videncias no por ce un tanto exagerado.

Ha sido detenido el presunto asesino del capitán Alonso Nart

Madrid 5.—En la Plaza del Progreso fué detenido por la Policía un individuo llamado José Gutiérrez Fernández «Pepón el de la Campa»; como presunto autor de la muerte del capitán de la Benemérita, señor Alonso Nart, asesinado durante los sucesos revolucionarios de Asturias.

La detención ha sido llevada a cabo merced a los informes enviados por la Guardia civil de Asturias y después de grandes trabajos, ya que durante cinco días la Policía buscaba a incesantemente a dicho sujeto.

Este ha sido puesto a disposición del juez militar.

En la Casa de la Ciudad

Una fugaz reunión que careció de interés

Ayer a las seis y media de la tarde se reunió la Comisión Gestora.

Presidió el señor Santaolalla, asistiendo los señores Baeza, Tortosa y Bardisa, y escaso público.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, leyéndose varias disposiciones oficiales y asuntos al despacho de oficio entre los que figuraban uno de la Cámara de Comercio, que propone al Ayuntamiento se una en la protesta que dicho organismo ha elevado a los poderes con objeto de que los buques que hacen la travesía Nueva York-Cuba-Méjico continúen tocando en nuestro puerto, lo cual se acordó.

Y una comunicación de Radio-Alicante solicitando permiso para radiar los conciertos de la Explanada, que como lo anterior fué aprobado.

Se aprobaron varios expedientes de fomento, Cementerios, Incendios y de Hacienda.

De este último departamento, se acordó contr buir con 250 pesetas a la solicitud de subvención al Colegio Oficial de Agentes comerciales, para el reparto de juguetes a los niños pobres.

De fijar en 42.972'28 pesetas el presupuesto para la construcción de alcantarillado en las calles de Budes, general Espartero. Plus Ultra, Martos, Manuel Carreras, y Bartolomé Arques.

El señor Bardisa requiere de la presidencia que comiencen a la mayor brevedad dichas obras con objeto de remediar en lo posible el paro obrero.

Se toma en consideración.

En ruegos y preguntas, hace uso de la palabra el señor Baeza, que propone que el domingo por la mañana la Banda Municipal de un concierto en las Casas de Beneficencia.

Se accede a dar el concierto por la tarde.

Y sin otros asuntos más a tratar el presidente levanta la sesión.

La prensa catalana

Barcelona 5.—«El Diluvio» se refiere al confusismo existente en la política española, diciendo que le complace el fraccionamiento de los grupos derechistas, si bien teme que «cuando crean llegada una ocasión propicia todos se unirán para una reforma de la Constitución» y que lo más triste y lo más lamentable para ellos «es que tan dispersas y disgregadas como las derechas se hallen en el momento actual las izquierdas».

«El Correo Catalán» supone que en Barcelona se juega. A este propósito, escribe:

«Todos sabemos cuánto ha costado desarraigar ese vicio de nuestra sociedad. Y si tanto han tenido que hacer los gobernantes en este interesante aspecto de la pública moralidad, será siempre agradecerlo por los buenos ciudadanos cuanto se haga por conservar un ambiente social limpio de esa toxina».

«El Matí» insiste en llamar la atención acerca de la persecución que sufren los católicos mejicanos y, después de poner de relieve que lo que ocurre en Méjico no es otra cosa que la ejecución pura y simple de una legislación que ya cuenta con unos cuantos años de existencia, consigna:

«Sería imperdonable que olvidásemos que, a la sombra de ciertas leyes vigentes, hoy día en España se podría crear aquí una situación igual o semejante a la de Méjico».

Lea V. este periódico

El señor Chapaprieta opina sobre la situación económica del país

Opina que la situación es grave

Madrid.—El señor Chapaprieta ha hecho unas manifestaciones sobre la situación económica del país y los presupuestos de la República.

Dice que el balance de la labor económica de la Cámara al terminar el primer año de su funcionamiento, es bien poco halagüeño. Estamos en enero y peor que cuando Sampedro prometió hacer una verdadera labor económica y presupuestaria.

Es necesario una política económica de España, mucho más interesante que un presupuesto. Desde la esfera del Gobierno no se tiene una visión del conjunto del problema. Sólo se ve la disminución de ingresos para la Hacienda pública. La imposición de tributos hay que ha-

cerla de modo que no asfixie a la producción y que a los gastos la propulsen. Cree equivocado el procedimiento para acoplar los gastos a las realidades nacionales.

Supone que el Gobierno no hará la designación de la Comisión a que le ha invitado el señor Gil Robles. De todas formas se sabrá cuando se abra el Parlamento; la situación es grave. Estas Cortes han perdido la ocasión de hacer una labor económica útil y de trascendencia. Les queda una vida útil hasta el próximo verano y así el panorama no puede ser optimista respecto a que hasta entonces se resuelvan los problemas que quedan esbozados en relación con la Hacienda y la Economía española.

Hotel Palace

La magnífica fiesta de esta noche

Esta noche a las diez, en los magníficos comedores del Palace se celebrará una magnífica cena de gala en honor de tres egregios huéspedes.

Nada menos que los Magos de Oriente, Melchor, Gaspar y Baltasar, acudirán a repartir los juguetes que traen exprofeso desde lejanas tierras, para los asistentes a la fiesta de esta noche. Lo mas selecto de la sociedad alicantina ha reservado sus mesas para asistir a tan elegante cena, y la gerencia de este Hotel, teniendo en cuenta la presencia de tan augustos personajes ha confeccionado el siguiente «menú»:

Consommé doble en taza.
Hojaldres dorados.
Langosta y langostinos a la americana.

Arroz Pilaw
Delicias de ternera Montmorency.
Primores de invierno.
Spoon de mandarinas.

Poulet de grain asado Yorkina, ensalada primorosa.
Bleck Glacé Palace.
Petits fours.

Corbeille Fruit.
Durante la cena, una magnífica orquesta ejecutará un selecto programa.

Y después baile, reparto de regalos por los Magos, del Arbol de Reyes que ha sido emplazado en el patio de invierno del Hotel.

Los Magos han exigido del señor Creixets gerente del Palace, que para que la fiesta tenga más brillantez, no limite el número de comensales, ya que el precio de quince pesetas, está al alcance de todo el mundo.

Por nuestra parte prometemos asistir para dar a nuestros lectores toda clase de detalles de la fiesta de esta noche en el Hotel Palace.

Audiencia Provincial

Señalamiento para el lunes

Causa procedente del Juzgado de Elche por sedición, contra Antonio Jaen y tres más.

Abogado, señor Villalta.

Otra procedente del Juzgado de Instrucción del Sur por estafa contra Sebastián Roig.

Abogado, señor Paredes.
Procurador, señor Mayor.

El Presidente de la Juventud de la Derecha Regional, señor Manero, hermano político del heroico patriota y diputado señor Alberola, ha cometido la infamia de asegurar personalmente al ex concejal don Vicente Antón que la detención de éste durante los últimos sucesos obedeció a haber sido delatado en el Gobierno civil por el director de EL DIA...

Cuando se le han pedido explicaciones, el caballero ha contestado que lo oyó en un café, pero el señor Antón, ante nosotros, hizo recordar al joven «pera» que había asegurado que él vio como Sansano le delataba al señor gobernador, y que fué testigo el acaramelado redactor de «Dra» y popular sporman Juanito Bueno...

El lector pondrá un comentario a esta infamia y el señor Gobernador hará lo que estime por conveniente, ya que nuestro director solo habló una vez con el señor Vázquez Limón, y ésta fué mucho antes de los sucesos.

Del día

Descubriendo depósitos de armas

Si cada vez que los periódicos han publicado el título «Descubrimiento de un depósito de armas» respondiese la noticia a la realidad, o sea que se hubiese hallado una cantidad que respondiese al mencionado epígrafe, ya no quedaría en España, en las horas presentes, una sola pistola en los bolsillos de quienes las manejan.

Porque se está dando el caso de que no pase día sin que se abuse del mencionado título, para luego decirnos que lo que se ha encontrado ha sido una pistola del año «de la Nanita», un rifle emmohecido y unos cuantos proyectiles oxidados. Y esto, que se dirá para que figure como servicio, produce un efecto desastroso en la opinión, ya que puede llegar el caso de que nuestras autoridades consideren cancelada la investigación a que vienen obligadas, después de aquellos enormes alijos de armas que se hicieron y de los saqueos realizados en nuestras fábricas, porque no se va a estar toda la vida prestando un servicio al parecer agotado por un tanto y tanto descubrimiento de depósitos.

La opinión sabe que son muchos miles de armas de fuego que se hallan escondidas, porque las declaraciones oficiales, a raíz de los sucesos de Asturias y Cataluña, consignaron cifras espantables. Y si se hiciese un recuento de todo lo hallado hasta ahora, podríamos sacar la consecuencia de que todavía continúa media España armada hasta los dientes, sin que se haya podido hacer una labor eficaz para evitarlo.

Denuncias y sucesos

Preso que se fuga

La pareja de conducción en el tren traía a Manuel Alarcón García, que debía ingresar en el Reformatorio de esta capital.

Al llegar el tren a un puente próximo a la capital, el detenido se arrojó a la vía, logrando escapar.

Los comentarios en el Congreso sobre la revisión constitucional

Madrid 5.—Continuaron ayer en la Cámara los comentarios de los diputados acerca de la posible revisión constitucional.

Alguno de ellos, al parecer bien enterado, decía que aparte de los puntos revisables ya conocidos, habría seguramente otra de importancia. La aplicación de esos preceptos ha producido dificultades que deben ser obviadas cuando el Gobierno se decida a la propuesta de revisión.

La facultad de veto que la Constitución otorga al presidente de la República, debe ser consignada en la ley fundamental del Estado como facultad privativa. Siendo así, no necesitará el referendo ministerial.

Los comentaristas decían que precisamente la vaguedad de los preceptos constitucionales, o mejor dicho la contradicción evidente en que se encuentran dos artículos correlativos del texto constitucional, dió lugar, no hace mucho tiempo a una discusión enconada acerca de si la facultad presidencial debía ser referendada por el Gobierno.

También en el título que se refiere a la Justicia, encontraban los diputados que hacían el análisis, materia revisable. Así debiera consignarse, a juicio de éstos, en el futuro texto constitucional normas terminantes y muy concretas en relación con los indultos y amnistías. En materias de amnistía España da una sensación verdaderamente repugnante.

La pena de reclusión perpetua, que en otros países es ejemplo para los delitos políticos, es materia de broma en el nuestro, salvo las penas irrevocables, las demás se toman a chacota, porque los condenados saben que no pasará un año desde que tuvo lugar su condena, sin que estén ya en libertad. Pudiera acometerse el problema en la forma como lo han resuelto otros países, o sea con indultos personales que puedan tener la característica de la amnistía o sea la de borrarlo todo. En este aspecto de la Justicia parece excesivo que la Constitución se ocupe de los fallos de los Tribunales de honor.

El haberles quitado eficacia trajo como consecuencia profundos disgustos que llegaron hasta romper en la interior satisfacción. Y se han dado casos de militares que reingresaron en el Ejército por haberse suprimido la efectividad de los fallos y que no pudieron prestar servicio activo.

También juzgaban los comentaristas que el título que se refiere a la Hacienda pública merece una atención sostenida si se propone la revisión. El problema estriba en decidir si los presupuestos han de ser anuales, bianuales o trienales.

La realidad ha demostrado que el presupuesto anual entorpece la labor legislativa. Es un medio para que los diputados satisfagan a sus acciones electorales y terminen siempre por un aumento en los gastos aumentan en proporción directa de la frecuencia de los presupuestos. Si estos fueran trienales, muchos de los males apuntados se remediarían. Asimismo parece necesario un precepto por el cual el articulado de la ley de Presupuestos vaya a referendo del presidente de la República. Claro es que si en la revisión se consignará el sistema bicameral la dificultad desaparecería; pero el caso es que en el articulado de la ley de Presupuestos tienen cabida mediante autorizaciones, todas las aspiraciones que no encontraron acogida dentro de la ley.

Muchas veces hecho el presupuesto de gastos se consignaron en el artículo millones y millones con lo que el presupuesto resulta una verdadera farsa.

Decíase también en el grupo de diputados, que los artículos de la Constitución que se refieren al Tribunal de Garantías constitucionales, tendrían que ser suprimidos en la revisión, si se aceptaba el establecimiento de la Cámara alta.

Por último se comentaba el último título de la Constitución, que habla de los trámites para la revisión de la ley.

Están bien todas las garantías que se exigen para la propuesta de revisión; pero el precepto que obliga a la autodisolución de las Cortes, que hagan la propuesta, es excesivo. No hay Cortes en el mundo que se disuelvan por propio acuerdo; de modo que quisos o medios para apartar los inconvenientes, de ese precepto realmente prohibitivo.

En resumen; los diputados recopilaban el estudio analítico de la Constitución diciendo que las materias revisables, según ha demostrado la experiencia, son: Estatutos regionales, relaciones con la Iglesia, regional, sistema parlamentario, deslinde de funciones del presidente de la República y del Gobierno, presupuestos y Tribunal de Garantías constitucionales.

Salvamento de naufragos

Vigo.—Ante las autoridades de Marina, se ha presentado el patrón de la embarcación pesquera «Gamo», el cual dijo que anteaer tomó parte en el salvamento de dos embarcaciones que se hundieron cerca del puerto de Moaña.

Oyeron voces de auxilio, acudiendo en socorro de la barca «Manuel», que tenía la quilla al aire y los dos únicos tripulantes agarrados a la barca. Fueron salvados.

Después de dejar a los naufragos en Moaña, cuando regresaban al fondeadero, encontraron a la embarcación «Brisa del Mar», medio hundida.

También salvaron a tres tripulantes que estaban agarrados a la borda. La tripulación era de cuatro hombres. Se cree que el otro pereció ahogado.

Movimiento de la población

Durante el pasado año se han verificado, en Alicante, 562 matrimonios; registrándose 1.358 defunciones y 1.908 nacimientos.

Hubo, por tanto, en comparación con el movimiento de la capital en 1933, tres matrimonios más, doce nacimientos menos y cien defunciones menos.

Don Juan Santaolalla

Enfermedades del corazón y de las vías respiratorias.
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal
Alicante

Paco Madrid abofetea nuevamente a Rivas Cherif

Madrid 5.—Anoche, poco después de las nueve, una pareja de Seguridad condujo a la comisaría del distrito de Buenavista al periodista don Francisco Madrid, presentando a la vez una denuncia por riña y escándalo contra dicho señor y contra don Cipriano Rivas Cherif.

Los señores Rivas y Madrid se habían golpeado momentos antes en la calle de Velázquez, donde parece ser que el segundo esperó al primero para ventilar otra reyerta que ambos sostuvieron hace pocas noches en un café de la calle de Alcalá, cuando discutían a propósito del mérito literario de cierta obra teatral de don Marcelino Domingo, y como consecuencia también de una carta que don Cipriano Rivas publicó después, negando que don Francisco Madrid le hubiese agredido.

Los citados señores se golpearon anoche nuevamente, originándose con tal motivo un regular escándalo que hizo precisa la intervención de la pareja de Seguridad que se hallaba de servicio.

Los guardias separaron a ambos contendientes, y como observaron que el señor Rivas Cherif se encontraba lesionado en el rostro le invitaron a acudir a la casa de socorro para su curación.

El lesionado se negó a ello, diciendo que no tenía nada que reclamar. También se negó en absoluto a comparecer en la comisaría, para lo cual exhibió unos documentos personales y entregó una tarjeta, refugiándose después en su domicilio.

Una demente ha cometido en Cádiz un triple parricidio

Cádiz.—Un triple parricidio se ha cometido ayer tarde en la calle de Agustín Miranda, de San Fernando.

Reposo Hidalgo, de 34 años, mató a sus tres hijos, Ramón, de cuatro, al que ahogó en una tinaja; Bel, de dos, que fué degollado, y Francisco, de un mes y tres días, también muerto ahogado.

Una vez cometido el crimen se encaminó hacia las afueras con el propósito de arrojarlo al mar, pero su estado de excitación nerviosa llamó la atención de un guardia civil que le detuvo y a quien le confesó su horrible crimen.

Las autoridades se personaron en la casa donde se cometió el crimen. La parricida pasó a la Cárcel.

El marido, que es operario de la Construcción Naval, ha dicho que su mujer desde hace tiempo daba señales de tener perturbadas sus facultades mentales y que, debido a eso, cometió sin duda el triple parricidio.

El Doctor Carlos Schneider

San Román, Jefe de Bacteriología por oposición del Instituto Provincial de Higiene y el Doctor Ramón Puig del Laboratorio del Hospital Provincial tienen el honor de poner en conocimiento de la clase médica farmacéutica y del público en general, que desde el día primero de Enero de 1935 han acordado deshacer la sociedad que con el nombre de «Laboratorio Schneider-Puig» venía funcionando desde hace dos años.

A partir de esa fecha cada uno de estos dos señores dirigirá su respectivo Laboratorio: el Dr. Schneider en el Paseo de los Mártires n.º 13.º izquierda y el Dr. Puig en su Farmacia de la calle de Bailén donde están a disposición de sus clientes.

Sección Religiosa

Santos para hoy

Santos Telesforo, Prisciliano, Eduardo, Simeón, Estilista, Emiliana, Apolinaria y Sinclética.

Para mañana

La Epifanía del Señor. Santos Melanio, Nilamón y Macra. Rito doble de primera clase con octava privilegiada de segundo orden. Color blanco (toda la octava). Misa de la Epifanía del Señor. Credo. Prefacio y comunicantes propios. Indulgencia de la Bula.

Clases de matemática

(ARITMÉTICA, ALGEBRA, GEOMETRÍA, TRIGONOMETRÍA, FÍSICA, PRECIOS CONVENCIONALES Sagasta—52.º.)

Los pleitos de los motores

La Secretaria de Unión de Regantes de las Zonas Altas del Segura y de sus Afluentes nos remite la siguiente nota:

El Juzgado de Mula acaba de resolver en sentido favorable para los demandados, el pleito instado, por los Juzgados privativos de Almoradí y Callosa del Segura, contra los propietarios de ocho motores y los Heredamientos de las acequias Principal y de la Caravija del pueblo de Arehena, que autorizaron la instalación de los aparatos elevadores de agua para riego.

Las tesis debatidas son: Según los demandantes; que el agua que discurre por las acequias, o cauces privados, derivada del río, o cauce público, no pierde su condición o carácter jurídico de agua pública y en tal sentido los Heredamientos titulares de las acequias no pueden disponer de ella, ni autorizar su elevación para regadío, por procedimientos mecánicos.

Según los demandados: Que el agua desde el momento que deriva de cauce público ingresa en cauce privado adquiere el carácter jurídico de éste y solo al propietario del cauce incumbe cuanto se relaciona con su uso, sin otras limitaciones que las que la propia Ley de Agua establece.

El enunciado de los temas del debate judicial dice por sí solo de la importancia del mismo y del interés con que, la cuenca toda, del Segura, ha seguido la marcha de este pleito.

Si bien la controversia judicial ha sido indicada por las entidades regante de Almoradí y Callosa del Segura, corresponde su patrocinio y aliento a la Sociedad «Riegos de Levante».

Sobre tales puntos de debate se sigue por las mismas corporaciones alicantinas contra los propietarios de tres motores y Heredamientos de Cieza, pleito ante el Juzgado de dicha ciudad; y se tienen iniciados actos de conciliación, en varios pueblos de las Zonas Altas, preparatorios de diversos pleitos.

La defensa de los demandantes, en el pleito que acaba de resolver el juzgado de Mula, estaba confiada al ilustre letrado don Antonio Pérez Torreblanca y a los demandados al Presidente y asesor jurídico, de U. R. Z. A. S. A Don Daniel Ayala, quien, por imposibilidad de continuar la actuación, hubo de declinar la dirección, ya en período de prueba el pleito, encargándose el competente letrado don Federico Salntón.

De la catástrofe de Carolinas-Bajas

Debiendo procederse dentro de este mismo mes, a ser posible, a la liquidación de los ingresos y gastos habidos con motivo de la suscripción pública abierta en el mes de mayo último, para socorrer a los damnificados por la explosión ocurrida en la barriada de Carolinas Bajas, la Alcaldía-Presidencia ruega e invita a quienes tengan formuladas reclamaciones o demandas de indemnización, que toda vía no hayan sido atendidas, a que lo manifiesten en el Negociado de Beneficencia del Excmo. Ayuntamiento, antes del día veinte del actual.

Al efecto entregarán los justificantes respectivos, notas autorizadas, facturas o recibos de suministros, etc. o bien indicarán a quien las dieron a raíz del accidente, para procurar su formalización y pago.

Gobierno civil

El señor Vázquez Limón, ha dicho a los periodistas, que haciéndose eco de las denuncias presentadas por la Sociedad Colombófila ha ordenado que los poseedores de palomas buhonas y mensajeras que no tengan licencia se los denuncie para aplicarles sanciones de 50 pesetas.

Las palomas serán entregadas a las casas de Beneficencia para su sacrificio y consumo.

También ha dirigido una circular a los Ayuntamientos para que le den cuenta si se ha procedido a la inscripción de los obreros en el Retiro Obrero.

Los ayuntamientos que no hayan cumplido este requisito serán sancionados.

Por último dijo el señor Vázquez, que el día 11 llegará a esta capital el Ministro de Agricultura.

Manifestaciones del Jefe del Gobierno

Madrid 5.—A las ocho y media abandonó la Presidencia el señor Lerroux.

—No tengo—dijo—ninguna noticia que comunicarle.

Se lo dijo que el ministro de Comunicaciones había manifestado que habría pieza si se sabía levantar la caza, y el señor Lerroux contestó:

—Eso es una broma del señor Jallón. Pero, en fin, pregunten ustedes cuanto quieran, que yo estoy dispuesto a decirlo todo. Ya sé que lo único que les interesa es la reorganización ministerial, porque hay crisis. En efecto, hay crisis, pero no fulminante, sino latente. Pero los acontecimientos políticos tendrán su desarrollo en el momento adecuado. Tiene que haber los huecos necesarios, y habrá que acabar con la duplicidad de carteras; pero no por mí, que no pienso dejar la cartera de Guerra.

Se le preguntó acerca de la visita del ex subsecretario de Gobernación señor Benzo, y dijo que había ido a entregarle cien pesetas de un reintegro de la Lotería.

También se le preguntó cuándo aparecería el nombramiento del señor Portela Valladares en la «Gaceta» y contestó:

—Cuando lo firme S. E., que será un día de éstos. Y a propósito de este asunto he de decirles que me ha visitado el señor Cirera Volta, jefe de las fuerzas políticas de la CEDA en Cataluña, el cual me ha manifestado su sentimiento por la orientación que con este nombramiento se va a dar a la gestión del gobernador general de Cataluña.

Yo le he manifestado que aun no se puede decir nada de orientación. Ya veremos lo que hace el gobernador general. Ahora que, como este nombramiento responde a un acuerdo del Consejo de ministros, no hay más remedio que aceptarlo. Desde su punto de vista me parece muy bien la actitud del señor Cirera, pues comprendo que todo el mundo quiera defender su ideario político.

Por último se le interrogó acerca de la combinación de mandos militares aprobada en el Consejo de esta mañana y repuso:

—No tiene importancia. Se trata solamente del mando de media brigada en Bilbao, cuyo jefe fué separado por sus pecacias de si tenía o no relación con los sucesos. No ha sido así, y por lo tanto vuelve a ocupar su cargo. El otro se refiere al mando de un batallón. La combinación de altos mandos también se hará en su día, porque está todo en el telar.

Terminó diciendo que no habrá Consejo hasta el martes y confirmando que mañana entregaría la referencia de los discursos pronunciados por el presidente de la República.

Unas declaraciones del señor Primo de Rivera

París 5.—El diputado don José Antonio Primo de Rivera que se encuentra en París, ha recibido a un redactor de la agencia Havas, a quien ha hecho las siguientes declaraciones:

«Protesto primeramente contra el calificativo de fascista aplicado al movimiento que dirijo.

Este movimiento—dijo—se inspira, es cierto, en los principios generales que dirigen la política del señor Mussolini, pero yo considero que un movimiento así debe ser esencialmente nacionalista, y por consiguiente, tan particular con respecto a cada país, que una denominación común no puede convenirle en modo alguno.

El señor Primo de Rivera reivindicó para su partido el título de nacional-sindicalista.

Contestando a una pregunta, ha afirmado que el número de miembros de su partido es de 60.000 y que se reclutan en masa, especialmente entre los sindicalistas.

—Numerosos socialistas han venido a nosotros a consecuencia del

De interés para los soldados aspirantes a la Guardia civil

Madrid 5.—El «Diario Oficial de la Guerra» publica una disposición por la cual se dispone que los individuos de los cuerpos del Ejército y la Armada que no puedan incorporarse al correspondiente ingreso en la Guardia civil por no haber cumplido el compromiso que tengan adquirido con aquéllos al ser licenciados, ocurran la primera vacante que se produzca.

Unamuno en Palacio

Madrid 5.—Esta mañana ha visitado al Presidente de la República don Miguel de Unamuno.

último movimiento revolucionario.

Tenemos además, entre nuestros jefes, a dos obreros que pertenecieron a la U. G. T., y otro que militaba antes en el partido comunista.

Contestando a una pregunta acerca de la posibilidad de una nueva tentativa en España, dijo que no podía responder a esa pregunta.

—Sin embargo—añadió—deduzca usted las consecuencias que queira con respecto al último «trutch».

Estimó que el movimiento no ha sido vencido y esto porque no se han visto las relaciones históricas y políticas y también porque no han sabido sacarse las consecuencias históricas y políticas que se imponían.

Hablando del señor Gil Robles, dijo que cree que se encargaría del Poder de aquí a últimos de Febrero, y de no hacerlo así, pasará su hora.

Agregó que el experimento de Gil Robles será en extremo interesante.

A la pregunta de si era monárquico o republicano, el señor Primo de Rivera, sonriendo, contestó.

—Qué pregunta más rara me hace usted. ¿Monárquico o republicano? Acaso ni lo uno ni lo otro. ¿No cree usted que exista, si no específicamente, otro régimen, por lo menos, otras formas de esos regímenes más adecuadas a nuestra existencia actual y a sus exigencias?

El señor Primo de Rivera sale esta noche de regreso a España.

Un pájaro de cuenta

Por los agentes de la Brigada de maleantes fué detenido anoche en la calle de Maldonado Ricardo García Lázaro, el que también usa el nombre de Antodio Mariana Martínez (a) El Marina y el Chico del Anillo. Este individuo profesa varios oficios entre ellos el de carterista y expendedor de moneda falsa.

Como este ciudadano no debe de estar solo en Alicante, la policía busca a sus «acompañantes».

El señor de las informalidades y de las escapadas, aún no ha presentado a los candidatos de la primera vuelta, la nota de la inversión de las 85.000 pesetas que se le entregaron para la elección.

La vida en el teatro

Principal

Mañana domingo actúa nuevamente la compañía de Fifi Morano que con esta actuación se despedirá definitivamente del público alicantino.

Por la tarde se celebró una gran función de homenaje a la insigne actriz, poniéndose la preciosa comedia «Lo que hablan las mujeres», y por la noche despedida de la compañía con el repris «Militares y paisanos».

Monumental

La compañía titular de este teatro estrena mañana la comedia de A. San Juan «Els sels, el lladre y el gos».

Salón España

Mañana la compañía Mas-Alvarez, siguiendo su triunfal actuación estrenarán la comedia titulada «La Pallola».—P.

PEGO

La Biblioteca Pública Municipal

El primero de enero se inauguró en uno de los amplios salones de la Casa Consistorial, y formada por los libros que poseía la Corporación y por los 300 volúmenes remitidos y donados por la Junta de Intercambio y Adquisición de Libros del Ministerio de Instrucción pública, en virtud de cuanto dispone el decreto de 13 de Junio de 1932, y ello debido a los esfuerzos y gran interés del secretario del Ayuntamiento.

La Junta municipal de la Biblioteca la componen los señores siguientes: Por el Ayuntamiento don Juan Sala Carreras, presidente; don Fernando Monzó Quilis, don Rafael Servén Cendra y director de las escuelas graduadas, personalidades destacadas; don Fernando Sáez Pastor, por el Centro Musical; don José García Bañuls, por Unión Agrícola, y bibliotecario; don José Alsina Morell, por la Sociedad de Cazadores; don Eduardo Gasp Cifre, por el Club de Fútbol; don Rafael Faraig, por el Centro de Sociedades Obreras; don Rafael Cardona Cendra, por el Centro Radical, actuando como secretario el del Ayuntamiento, don Enrique Mor d'Ivonois.

VINO BLANCO
Para Ostras, Pescados,
Mariscos
¡EL MEJOR!

HOTEL PALACE
HOY DIA 5 DE ENERO
CENA DE REYES
Gran Cotillón - Arbol de Reyes
Se obsequiarán a todos los comensales con un objeto

P. VERDÚ
SASTRE
Para señoras y caballeros:
EX CORTADOR DE LAS GRANDES CASAS O' ROSSEN Y BRENNAN DE PARÍS
On parle français
Calle Mayor, n. 6
ALICANTE

“EL DIA”
Diamante

EL MAESTRO PACHUCO PRATS

«Los educadores deben ser hombres superiores a los errores y pecados de su tiempo porque están llamados a disiparlos y corregirlos.» Parece que el santo y sabio pedagogo don Andrés Manjón, escribiera estas y otras muchas palabras adivinando los tiempos que ya han llegado y los sucesos que nos ha tocado presenciar a nosotros.

En estas últimas sacudidas que han removido y agrietado tantos principios fundamentales de la sociedad, los maestros ¿han sido luz y medicina para la ignorancia? Honor a los que hayan sabido redoblar su interés para curar y alumbrar a la desbordada humanidad pero desgraciadamente, no han cumplido todos como buenos pues sabemos por la prensa cómo fueron varios los que, olvidados de su dignidad, ayudaron a preparar la última revolución.

No ha pasado por el mundo, pedagogo o filósofo que al escribir sobre educación, no haya dedicado la más sentida y emocionada de sus páginas al educador, al Maestro.

Ya Platón en un diálogo socrático decía que «sólo debe aprenderse de los hombres de bien» y no hay que ser muy erudito en estas cuestiones para conocer lo que pedían y deseaban del maestro desde San Pablo hasta el gran pedagogo últimamente enterrado en Barcelona, el P. Ruiz Amado, S. J., que deja entre otras muchas obras una completa «Educación intelectual», de la que recuerdo, sobre todos, su capítulo dedicado al Maestro.

La dignidad del Maestro le viene de su responsabilidad. Es el depositario del mayor de los tesoros: de la infancia. Al serle entregada por el Estado o por los padres, no puede abusar de esta doble confianza, empleando su fuerza moral sobre los niños para extraviarles. Y si lo hace peca contra la Patria, contra la sociedad y me callo contra Dios; segura de que no creen en El los que delinquen en tan sagrados deberes. Ciertamente el maestro revolucionario no cree ni quiere tampoco a su Patria ni al orden establecido por la Sociedad y esto debían tenerlo presente los padres y el Estado para no sorprenderse luego, desgraciadamente, al tocar las consecuencias de tales escepticismos y recoger la cizaña en el campo que le entregaron para que arrancara de él las malas hierbas.

Veán los poco enterados o indiferentes en cuestiones de enseñanza cómo urge fomentar la Escuela y el Maestro Católico comparando su labor educativa con la demolidora de la llamada Escuela Moderna. La distancia que media entre el maestro creyente, que al finalizar el día examina su conciencia y tiene como la mayor compensación a su trabajo, el haber corregido un defecto o sembrado una idea sana, o alumbrado una inteligencia en

tre sus alumnos y la del maestro ateo que cuenta los días por las sementeras de odio y rencor que espere en sus clases.

He honrado este trabajo encabezándolo con palabras de un maestro religioso; voy a terminarlo con las de un gran poeta del Parnaso español, nada reaccionario y gran enemigo de todo lo que signifi- cara atraso o estancamiento, a últimos del siglo XIX.

«No se educan generaciones viriles, aptas para la dura labor de la edad presente y para las prácticas de la libertad, sembrando en los corazones la indiferencia, el desencanto y el hastío; negando el valor y la finalidad moral de las acciones humanas; sometiendo la vida en orden superior a leyes ciegas e inexorables; lanzando sobre todas las ilusiones el frío sarcasmo de la negación; arrancando de la conciencia la raíz del deber y privando al infortunio del reparador consuelo de la esperanza. Así podrán formarse generaciones de fieras o de siervos, pero jamás se formarán generaciones de hombres ni de ciudadanos.»

Y firma Nánuez de Arce. Ya lo veis; no es Ignacio de Loyola, ni Juan Bautista de la Salle quien así anatematiza a la Escuela y al Maestro Moderno, es un poeta viril y recto; por poeta vidente quien profetiza... «generaciones de fieras o siervos.»

MERCEDES DE R. ANNONI

Movimiento del Puerto de Alicante

LLEGADOS

Guido Brunner, italiano, de Málaga, con descarga de Casablanca.
Araya Mendi, español, de Bilbao y Almería, con carga general.
Nancy, danés, de Sundwall, con madera.
Arion, alemán, de Cartagena, con amoniaco.

DESPACHADOS

Campomanes, español, para Tarragona, con gasolina.
Guido Brunner, italiano, para Valencia, Tarragona, Marsella, Génova, y Livorno, con carga general.
Araya Mendi, español para Valencia, Sagunto, Tarragona y Barcelona, con carga general.



HOY
La gran producción sonora
Atlante Hotel
Sesión desde las 6:30 en adelante



Pachuco Prats, que vuelve a ser entrenador y capitán del conjunto «florindano». Su éxito como preparador ha dado fruto. El martes último, primero de año, supo llevar sus «huestes» a una resonante victoria, ya que como victoria se puede tomar el empate a un tanto que en Mostalla y frente al Valencia se consiguó. Bien empieza el año para el Alicante.

Las elecciones municipales

Es probable—el origen es oficial—que se celebren elecciones municipales en abril o en mayo.

Las consideramos más que convenientes, imprescindible, no desde el punto de vista político, sino puramente administrativo.

De un lado, de los concejales elegidos en abril de 1931, quedan los que el Gobierno provisional quiso que quedaran. A don Miguel Maura le bastó un plumazo desde su despacho de Gobernación, para reformar la voluntad popular a su antojo. Y por otra parte, casi cuatro años dan una experiencia de lo que se puede esperar administrativamente de determinados partidos y de ciertas mentalidades.

Por supuesto que las elecciones municipales estarían hechas, si hubiera sido otro el resultado de aquel tímido tanteo cerca de los «burgos podridos».

Hace bien, pues, el Gobierno, en poner orden en la vida de las corporaciones. Vamós a elegir a hombres que sepan administrar y que vayan sólo a administrar.

Y si se quiere que esas elecciones municipales tengan significación política, como se desprenden de unas palabras del Jefe del Gobierno antes habrá que hablar alto y claro al país y será foroso atenderse después a las consecuencias.

La vida política de un país no puede marchar de sorpresa en sorpresa.

El Piso de las Pielés

Señoras: grandes novedades y baratura. Las pieles de 3 pesetas a 90 céntimos.

Gran surtido de Abriguitos de Pieles Blancas, para niños a 35 pesetas. Mantitas blancas desde 2,50.

Especialidad en pieles de fantasía. Aprovechen la ocasión, No equivocarse: San Vicente, 2.1.º

Alicante

Libros nuevos

«Nuestra Señora de Montiel». (Historia, Novenas, Favores y Montielías de Nuestra Señora de Montiel, venerada en su ermita de Benaguacil, por el P. Fray Ambrosio María de Benaguacil, Menor Capuchino; tercera edición, aumentada y mejorada.—1934.—Tip. San Buenaventura, Totana (Murcia).)

Nuestra inolvidable y antiguo amigo el benemérito religioso capuchino Padre Ambrosio María de Benaguacil, ha volado en un lindo tomo en octavo, de unas doscientas cincuenta páginas, todo su amor a la tierra nativa, tan llena siempre de puras evocaciones, y su encendida devoción a la Santísima Virgen de Montiel, a cuyo amor nos entregamos y cuya protección apetece, avivando nuestra simpatía, conforme nos adelantamos en la lectura interesante de este libro piadoso-histórico, tan atrayente y tan ameno.

El trabajo que hoy presento al público el distinguido religioso, es la consecuencia de una labor tenaz de muchos años de investigación y de estudio. La primera edición de esta obra, fué publicada en 1907, y la edición actual—la tercera—está llena de interesantes datos nuevos que completan la parte histórica.

La parte piadosa de la obra la componen la novena, los gozos (con gráficos de música), novena mínima, Vía-Crucis, etc.

El libro además es un homenaje a un religioso capuchino, verdadero apostolado de la fé, que llevó por nombre el mismo del autor de la obra que nos ocupa. Nos referimos al P. Ambrosio Roda de Benaguacil, que figuró en terna con el P. Claret y Fray Diego de Cádiz para el nombramiento de arzobispo de Santiago de Cuba.

El P. Ambrosio Roda fué un paladín de la devoción a la Virgen de Montiel y fundador de las religiosas terciarias capuchinas, misioneras.

La obra que nos ha satisfecho plenamente, contiene varios interesantes fotograbados.

Granja de la Santa Faz

LA MEJOR LECHE DE VACA Y DE CABRA, HUEVOS FRESCOS Y AVES

TELEFONO 1316

Los partidos de mañana, vistos veinticuatro horas antes

Primera división

Ya estamos en la sexta jornada liguera y seguimos viendo como el Betis sigue sin tropiezo, porque no crean que aunque el domingo va a Madrid a enfrentarse con el Athletic es partido perdido. La moral rojiblanca está tan de baja que no se puede augurar el triunfo; sin embargo el Betis, leader absoluto está que arde; el domingo pasado pareció flaquear pero fué sin duda a que no confiaban en la victoria. Pero este domingo van de viaje y no es cosa de confiarse. Un empate no estaría mal. El partido de la emoción, Athletic de Bilbao y el Madrid, San Mamés será el escenario de la pelea. La derrota que sacó del Sardinero el Athletic querrá venársela con los merengues, pero estos dicen acordándose del refrán, «no es tan fiero el león, como la gente lo pinta...» y si no, que lo digan los santanderinos». Los bilbaínos sin Iraragorri pierden mucho. No sería extraño que siguiese perdiendo. El Donostia, que el domingo anterior se hizo fuerte ante los béticos, no consentirá que los merengues valencianos se lleven nada de Atocha. El Oviedo, vencerá en Buenavista al pobre Arenas. El Sevilla tendrá un serio contricante con el Racing de Santander, que animado por su victoria copiosa ante el conjunto rojiblanco norteno, le hará pasar un mal rato a los sevillanos que verán y se desearán para ganar. Campanal lo ha de decir. Y otro partido de emoción. Bueno era de emoción; ahora no dudamos, aunque se juega en Casarrabia, del triunfo barcelonista. Los azulgranas están que arden y van por el título, mientras que los blanquiazules van por la linterna roja.

Segunda división

Primer grupo

Nos ha decepcionado de tal forma el Nacional que a pesar de que va a la Coruña a enfrentarse con el Deportivo y éste está en baja forma, no creemos que gane. Si saca un punto, ya estará bien. El Celta-Ferrol, dará como vencedor al primero. El Valladolid-Avilés, al propietario del terreno. Y el Sporting-Baracaldo, por ser en ambiente gijonés, favorecerá al primero.

Segundo grupo

Dos encuentros interesantísimos. Osasuna-Sabadell, en Pamplona y Zaragoza-Irún, en Zaragoza. El Osasuna coco de la Copa Vasca y leader absoluto de este grupo, no dejará a los catalanes que en esta sexta jornada adelanten un palmo de terreno que ellos tendrían que atrasar, por lo tanto, contamos con el triunfo pamplonica. Y el Zaragoza, que quiere ascender para codearse con los ases, barrerá con todo lo que le opongan; así el Irún tendrá que hacer un gran esfuerzo para cogerles algo a los dueños de Torrero. Badalona-Gerona. Victoria del primero.

Tercer grupo

El Murcia y el Malacitano, en la

Mañana en «La Florida»

El Alicante F. C. frente a la U. Frutera de Novelda

Gran partido el de mañana en La Florida. Los frutereros que vienen dispuestos a llevarse algo de aquí para estar más cerca del título.

Pero el propietario del terreno que aún saborea de las mieles que se trajo de Valencia, no consentirá que na lie le amargue la existencia y mucho menos estando en casa.

De los más regulares en este torneo es el Frutera que va por ahora en cabeza. Un punto que saque fuera de su casa es el triunfo del Campeón.

Su conjunto bien compenetrado, está en tan estupenda forma que promete ser este encuentro de los mejores que se hayan visto, de algún tiempo a esta parte, en el «gazon» de La Florida.

Condomina; dos o tres goals de diferencia a favor de los rojos. Recreativo-Elche. Granada acoge al duro conjunto elcheño que tendrá que poner toda la salsa en el partido... sino quiere salir trompocado. Un empate no extrañaría y beneficiaría a los de la franja verde. ¡Menudo encuentro, señores! ¡Gimnástico-Levante! ¿Quién no se acuerda al leer este partido de Pedro Escarín? Nosotros no queremos ni acordarnos pero no tenemos más remedio que dar la opinión que nos merece el encuentro. El Gimnástico que viene resentido, resentidísimo de la tierra de los boquerones, tratará en su Vallejo, de no ver enemigo en el Levante y querrá vengarse además, las derrotas que el equipo costero le infringió cuando las eliminatorias del super. Por todo esto, opinamos que el club decano de la hermana Valencia sabrá contener a los levantinos y se adjudicará los dos puntos a disputar. Se dan casos pero el Gimnástico vive prevenido.

Castellón. Campo del Sequiol. Hoy reformado. Gran partido de taquilla para los «planeros». Regular partido para los alicantinos, que no por eso descuidaran ni un momento al joven conjunto castellonense. Luego de la magnífica actuación del cuadro blanquiazul ante el potente conjunto húngaro, no hay que dudar que el triunfo será para estas tierras. El cuadro Spor Club La Plana, cuando lo vimos nosotros en La Florida, era bastante inferior a cualquiera de los que componen hoy este grupo tercero de la segunda división de liga. Dos partidos ha jugado en su campo y solo ha ganado uno, frente al Recreativo y este por la mínima (1 a 0) y el otro ante el Gimnástico, que perdió (2 a 0). Los otros tres partidos que jugó fuera de casa, ni que decir tiene que también los perdió. Catorce goals en contra y dos en favor, con dos puntos, es lo que este modesto conjunto ha logrado en lo que va de Liga. No creemos que aumente de puntuación con el partido de mañana. Sería lamentabilísimo para los colores locales. No tendría perdón luego de lo del martes.

El conjunto que el Hercules oponga al Sport, no rebajará en mucho a este: Pérez: Orriols, Maciá, Salvador, Moro, Mujica; Irlés, Dénez, Blazquez, Tatono, Pocovi. Quizás Cuenca, si Salvador se resiente antes del partido, cubra ese sitio, de los demás nadie cambiará. La puerta, aunque les acompañará Betancourt, no sufrirá cambio y la delantera, creemos que tampoco.

Todos saldrán animosos y dispuestos a traerse los dos puntos. Quieren terminar la primera vuelta invencibles y empezar la segunda haciendo honores a la primera.

¡Feliz viaje y éxito!

JOSÉ G. MORATÓ

Visite V. las oficinas de
Gas Alicante
Pida presupuestos de instalaciones

Liceo Escolar

ORIGIDO POR DON MANUEL LORENZO PENALVA
Canónigo de la Iglesia de San Nicolás
Párvulos, primera enseñanza y bachillerato
Enseñanza Católica

Se admiten alumnos de uno y otro sexo; cuyas clases se hallan separadas y en pisos distintos.
Profesorado especial para cada grupo de niños y de niñas.
Las clases del Bachillerato a cargo de Doctores y Licenciados

Espaciosos salones de estudio.
Material escolar moderno.
Amplio patio para recreos y gimnasia.

Internos, externos y Medipensionistas
Clases especiales de idiomas, dibujo, labores etc.
Calle de San Telmo 9 (esquina a Gravina)
ALICANTE

Anis Tenis - Aperitivo ideal

Mandarina Tenis - Licor del cielo

Fabricantes Limiñana y Botella - Monforte del Cid

El plebiscito del Saar

Alguien opina en París que el Pacto de Roma ha sido lo que ha dado fuerza a la Sociedad de las Naciones, que ya estaba a fuerza de fracasos.

El nuevo plan, en efecto, ha tenido ahora un éxito, y se considera como comienzo de una política que puede tener un excelente resultado. El hecho de enviar fuerzas a la cuenca del Saar para garantizar el plebiscito es uno de los mejores aciertos concebidos y puestos en práctica, ya que van camino del lugar del destino los soldados ingleses, italianos, holandeses y suecos, que han de guardar el orden e imponer la justicia en los casos necesarios.

Francia no puede suponer que las tropas que van al Saar han de ser parciales. Si el plebiscito es ganado por Alemania, se sangrará el pueblo francés respetando la voluntad de los electores.

Estamos en los momentos en que todos debemos echar a un lado las pasiones, poniéndonos en el camino que marca una recta conciencia. Han pasado, y no en vano, tres lustros desde que acabó la guerra, que tanto daño causó a los pueblos y dejó para mucho tiempo en ruinas materiales y morales.

Por algo ha de empezarse. Los rencores deben desaparecer de los pechos de los que fueron beligerantes, porque así no podía seguirse sin ir a la justicia y a la caridad. Pueblos cristianos los luchadores, tenían que ceder, y el Pacto de Roma dará lugar a la reconciliación de Alemania y de Francia, si la primera cumple lo que ha prometido.

Prevenir es mejor que curar y el caso del plebiscito tenía que prepararse convenientemente, como se ha preparado, para evitar un grave conflicto, que ya era anunciado por los pesimistas.

Los dos pueblos enemigos ayer, han respondido a las sugerencias de Inglaterra y de Italia, y, desde luego puede ya asegurarse que la ruptura franco-germana no tendrá realidad, al menos en mucho tiempo.

Debemos confesar que el Pacto no ha sido gestionado por las partes interesadas, las cuales han dejado en libertad de acción a los delegados ingleses e italianos, que son los que han dado la total solución.

Lo cual demuestra que, buscando la paz de buena fe, se consigue siempre.

E. BLACK

Salon España

Av. de Alfonso el Sabio

HOY

Dos hermosas películas
sonoras

Conducta desordenada y Monerías

Sesión permanente desde las 6 en adelante

Central Cinema

Av. Méndez Núñez

HOY

La producción sonora

Alicia en el país de las maravillas

Sesión permanente desde las 6 en adelante

Academia de Corte y Confección

ALICANTE

Sistema Martí

Dirigida por Doña Gloria M. Francés

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse en esta academia instalada, en la calle Mayor, 5.2.º, frente al Pasaje de Amerigo.

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según las horas de clase diarias que desee la alumna; Se preparan alumnas para profesora en seis meses. Enseñanza garantizada y acreditada.

Horas de clase.—Mañana: de 9 a 1.—Tarde: de 3 a 7 y de 7 a 9.

Industrias Marroquineras de Levante

Manufactura general de artículos de piel

Fabricación propia

LOS ARTÍCULOS DE ESTA CASA SE DISTINGUEN POR SU BUEN GUSTO

SOLIDEZ Y ECONOMÍA

SALON EXPOSICION

Castaños, 26, Alicante Teléfono 2.146

COLEGIO SAN FRANCISCO

SAGASTA 71 Alicante

Clases ordinaria y especial de:

Teoría y práctica de Aritmética, Geometría, Contabilidades y Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros.—Preparación para la 2.ª Enseñanza, Mecanografía, Reforma de letra, etc. etc.

Para garantía en la enseñanza, quedarán en este Centro y en depósito los honorarios devengados por los alumnos de tres en tres meses, que serán devueltos a los padres o tutores de estos, siempre que los adelantos no respondan a sus exigencias.

Servicios de pasajeros para Argel

Francia, Marruecos y America

Societe Gen. de Transports Maritimes o Vapeur G. A.

DE ALICANTE A ORAN (DIRECTO)

Duración del viaje, diez horas, por el magnífico vapor

«G. Laferrière»

salidas de ALICANTE todos los martes a las nueve de la noche

PARASANTOS Y MONTEVIDEO

BUENO AIRES

Por los Tasatlanticos

Alsina y Mendoza

SALIDAS: el día 8 de todos los meses

DE ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)

Por el magnífico vapor

«G. G. Laferrière»

SALIDAS: de ALICANTE, todos los jueves a las cinco de la madrugada

CENTA, CADIZ Y CASABLANCA

los buques motores

«SIL PARRO EBRO» y «TORIA»

SALIDAS: todos los sábados.

DE ALICANTE A ARGEL (DIRECTO)

Por el magnífico vapor

Sidi Brahim

Salida todos los viernes a las cuatro de la tarde

I. y A. Lamaihere

Paseo de los Mártires 3.

Dr. Abert Blasco

RAYOS X

Tratamientos modernos. Enfermedades generales y especiales: Infancia Nutrición, Reumático, Piel, Raquitismo

Aviso

Practicante farmacia con mucha práctica, se ofrece para dentro o fuera de la capital.

Informes en ésta administración.

Lea Vd. EL DIA



Alicante 1817 -- Elche tel. 292 -- Jijona, 9

El mejor-laxante

CARABANA

Aguas minerales naturales de

Purgantes Depurativas Antibiliosas Antihepáticas

Muy interesante

Ya llegaron a esta plaza los famosos calzados STRONG y los podrán adquirir en CASA HUESCA, Sagasta 16 y Castaños 3. Son de una duración exagerada y por ello se recomiendan ellos solos.

También ha puesta a la venta una extensa colocación en ZAPATILLAS de PAÑO desde 2 Ptas. el par en adelante.

Y en calzados de caballero ofrece los acreditados NAPOLITANOS, a

16.75-17.75 y 16.75 el par, precio que nadie los puede mejorar, y en resumen la Casa Huesca es la que más barato vende.

Antes de comprar procure el comprarlo y apreciará el selecto surtido que representa esta temporada.



Para conservar el cariño de un hombre. Lo que debe hacer una mujer.

Cuando su esposo se enamoró de usted fue porque le gustó como era entonces, por esto, si quiere retener su cariño, debe conservarse joven igual y evitar que las arrugas, granos y pecas estropeen su cara. Esto que parece difícil es muy fácil si usa cada mañana y cada noche las exquisitas cremas y el tónico facial CARPE que limpian, suavizan y nutren la piel conservándola a los 40 años tan fresca y bonita como era a los 20. No espere a mañana, empiece esta misma noche.

TRATAMIENTO DE BELLEZA N.º 1

CARPE

Cold Cream Líquido, Crema Voldal, Crema Nutritiva, Tónico Facial

Maquinas ALFA para coser y bordar

(Fabricación española)

Garantizadas por 10 años calidad superior y magnífica presentación

BICICLETAS—PIANOS—PIANCLAS—APARATOS DE RADIO—FONOGRAFOS Y DISCOS

Muebles de lujo y económicos

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

CASA FERRER

ALICANTE
Méndez Núñez, 58
Tel. 2.359

ALBACETE
San Agustín, 14
Tel. 422

Escuela del Hogar

PLAZA DEL CATORCE DE ABRIL NUMERO 5 ALICANTE

El día primero de septiembre se inaugurarán en este nuevo Centro las clases de primera enseñanza y de Cultura General a base de los más avanzados procedimientos pedagógicos. Locales espaciosos. Amplias terrazas. Material nuevo, de acuerdo con las modernas orientaciones. Clases de Economía Doméstica para señoritas. Música, Piano, Violín, Dibujo, Pintura, Idiomas, Mecanografía, Taquigrafía Corte y Confección, a cargo de personal técnico y especializado. Lecciones al aire libre. Clases de Cultura física. Excursiones escolares. Secciones para niños y niñas. Se admiten medio pensionistas.

Asimismo queda abierta la matrícula en la Academia «Labor» para las clases de Segunda enseñanza, escuela de Comercio y Normal.

Para informes, a la Directora, de 4 a 5 de la tarde, todos los días laborales en el local de la Academia «Labor», calle de Joaquín Costa 5.1. Alicante.

Escuela de preparación Militar FUERA DE FILAS

DIRECTOR D. ENRIQUE ROBLES TEGEO
TENIENTE CORONEL DE INFANTERÍA RETIRADO

Los mozos del reemplazo de 1935, pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de Enero hasta el día 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acogerse a estos beneficios.

Todos servirán seis meses en un solo periodo desde el día 1.º enero al 30 de junio, o desde el 1.º de julio al 31 de diciembre.

Los de cuota que deseen ser Oficiales de complemento podrán obtener el empleo de Alférez al terminar su servicio, devolviéndoles el importe de la cuota. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de Bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir.

Los que no sean de cuota podrán reducir su servicio cuatro meses.

Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Casas de Prado (Pinoso).

Información y gestiones en las oficinas, por el director de las mismas

Sagasta 68—Alicante, Teléfono 2383

A TODAS HORAS DEL DIA RECEPCION CON LOS APARATOS

ZENITH RADIO

FILTRAJE TRIPLE sistema ZENITH el más grande salto dado en Radio que produce la clara recepción tantos años ansada.

Los aparatos de más justo renombre los encontrará usted en la antigua

Casa Ayela

AGENTE EXCLUSIVO

Elevadores-reductores D. C. A. con limitador de tensión impiden pasar más corriente de la necesaria. Cambiamos modelos antiguos por estos, pida una demostración hoy mismo.

ABAD PENALVA, 1

ALICANTE